

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Las agencias de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de línea.
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Cinco ediciones diarias.

AÑO LVII.—NÚM. 17.618.

Madrid.—Martes 8 de Mayo de 1906.

PRECIO DE LA SUSCRICION

MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mos.
PROVINCIAS Y PORTUGAL. 2 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 3 Ptas. Trimestre
ULTRAMAR. 1 Pta. Trimestre

PRECIO DE LA VENTA

Por menor. 15 céntimos ejemplar. Por mayor. 100 céntimos ejemplar.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

EL TRUST

Réplica a "El Liberal,"

Nosotros no hemos empleado nunca la palabra *trust* en su acepción literal, sino en su amplio sentido. Y por eso hemos tenido buen cuidado de decir *trust*, Sociedad acaparadora, Empresa monopolizadora ó como quiera ser llamada, indicando con esto, que el nombre no hace a la cosa, y que se trataba de un acaparamiento de rotativos, y no de rotativos que se trataba de acaparamiento de rotativos. Y demostración plena de que se trata de acaparamiento de rotativos es el hecho de que la Sociedad tiene ya *El Imparcial* y *El Liberal*, y no sabemos de cierto si *Heraldo de Madrid*, aun cuando la noticia no ha sido rectificada, como base fundamental del negocio, y en tratos ha estado con casi todos los demás rotativos.

Es decir, que la idea madre de los iniciadores ha sido formar una Sociedad, Sindicato, Empresa, *trust*, ó como quiera ser llamada esa unificación de Empresas, en donde entrasen todos los rotativos. Y eso es precisamente un *trust*, porque *Trust* es fideicomiso. *To trust* es encarar a otro de negocios comunes y *Trustee* es el que estando apoderado de negocios ajenos los administra en común. Es decir, que los diarios rotativos que constituyeran esa Sociedad forman un *trust* que negociará sus asuntos comunes, siendo su *trustee* la gerencia que los administre. Por eso se llama a la unión de varias fábricas *trust* y *trustee* al señor que lleva la suprema dirección, advirtiéndose que la idea de *trust* no supone que no haya fábricas libres; supone solamente la unión del mayor núcleo para no hacerse competencia e imponer la ley al consumidor.

De modo que ni aun empleando la palabra *trust* en su acepción más literal y restringida, hubiésemos pecado de ligereza censurable, puesto que el día en que una Empresa sea la dueña de todos ó casi todos los rotativos, será un *trust*, aun cuando la palabra no suene bien en los oídos de los empresarios. Las cosas son lo que son, y no lo que conviene que sean.

El Liberal habla con desdén de los aristocráticos que imaginan raras y pintorescas hipótesis. Seguramente no alude a nosotros el colega, por varias razones. La primera, porque en nuestras columnas no nos hemos querido hacer eco de lo que sabemos son chismes de la maledicencia; la segunda, porque tenemos de la Prensa más elevado concepto del que supondría dar crédito a esos rumores, y la tercera, por la razón abrumadora, y olvidada por *El Liberal*, de que cuando todos esos rumores circulaban por las calles estaba nuestro director en las islas Canarias, y sería peregrino suponer que desde allí y por mágicas artes lanzase por las calles de Madrid las insidias que circulaban.

Pero por Dios santo! ¿Acaso ignora *El Liberal* que los días en que esos rumores circulaban, creían las gentes, y redactores de varios colegas propalaban, que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA pertenecía al *trust*?

Ya ve *El Liberal* cómo ese tiro, por él disparado, no puede llegar jamás al blanco, y cómo es lamentable que olvide fechas y detalles.

Nosotros, que jamás hubiésemos hablado del *trust* sin esas murmuraciones, hablamos de él precisamente por ellas, pues al llegar a Madrid nuestro director se encontró con noticias lanzadas al comentario público y que era menester rectificar, por ser inexactas.

¿Quería *El Liberal* que dejásemos correr la bola de nieve, sin decir claramente que cuanto de nosotros se decía era totalmente falso? ¿Quería que esperásemos a que el *trust* estuviese hecho para decir que él no pertenecíamos? Reflexione el colega y se convencerá de que nosotros no podíamos hacer tal cosa, a menos que fuésemos suicidas, pues entonces hubiesen dicho nuestros lectores que habíamos calado esperando, y que habíamos por despecho, por exclusión, por no haber podido entrar en él. Y tan cierto es esto, que aun hay gentecillas que eso dicen a pesar de que es un hecho notorio que en el *trust* no estamos, por la sola razón de que no hemos querido entrar en él.

Ya ve, pues, *El Liberal*, cómo es sobradamente apasionado al escribir tales cosas, que, después de todo, maldito si aclaran en lo más mínimo las nebulosas, pues hoy sabemos del *trust* lo que sabemos hace días. Que continúan las negociaciones, y que todo se sabrá en momento oportuno.

El Liberal argumenta con lo que sucede en el extranjero, y dice:

«Por desusado tachan el proyecto los misonéistas. ¿Pues no han visto, años há, a una sola entidad dirigiendo en París la marcha de tres importantísimos periódicos? ¿No saben que los más autorizados y serenos diarios de aquella capital tienen alquilada su cuarta plana a personalidades ó Sindicatos financieros? ¿Ignoran que en Inglaterra hay muchos grandes periódicos cuya dirección y cuya redacción se concretan a poner a una hora dada tantos ó cuantos millares de números en manos de una Empresa meramente administrativa?»

No sabemos, y agradeceremos a *El Liberal* que nos lo diga, que periódicos eran esos de París, pues nosotros conocemos bien la Prensa francesa y sabemos que en París no hubo más Empresa con tres periódicos que la Empresa de Jaluzot, el famoso azucarero, condenado a prisión. Es decir, un negociante de azúcar que arrojó a mucha gente y que quiso también monopolizar periódicos, fracasando en su intento, pues *La Patrie* y *La Presse* han tenido que ser vendidos recientemente a un Comité de *Action Libérale*, fuerza política muy honesta y patriótica.

Y si a Jaluzot no se refiere, y al cual no suponemos se refiera, pues el ejemplo sería mortal, ¿qué Empresa desconocida, fantástica, alude *El Liberal*?

No lo sabemos. Y si suponemos que a la combinación del célebre y nada envidiable Jaluzot no alude, no creemos tampoco aluda a la combinación que el millonario Ramón Viana, antiguo propietario de

La Croix, de Lille, y ahora de *La Croix*, de París,—la compró a los Asuncionistas, a raíz de la ley de Congregaciones, y es órgano del clericalismo francés—hace con varios diarios, porque esos diarios son de provincias.

No, en Francia no sucede lo que dice el colega.

Por el contrario, los grandes diarios de París son totalmente independientes, dándose el caso de que el gran *Marinoni*, el fabricante de rotativas, al fundar *Le Petit Journal*, lo hiciera para matar la Prensa provincial, Empresa que fracasó. *Le Petit Parisien*, *Le Journal*, *L'Echo de Paris*, *Le Petit Journal* y *Le Matin*, que son los diarios de gran tirada, no sólo no están unidos, sino que son rivales.

Y de la unión de periódicos, ¿qué decir? ¿Acaso ignora *El Liberal* que si Jaluzot no fue antes desmenuzado fue debido a las campañas de *La Presse* y de *La Patrie*, que consiguieron retardar en el Parlamento la discusión del asunto de los azúcares?

Tampoco es cierto, y aunque lo fuese nada tiene que ver con el asunto, que los grandes diarios tengan alquilada su cuarta plana. Lo cierto es que algunos diarios tienen alquilada su *Acetate Financiera* semanal; pero son los menos, y los grandes diarios administran su publicidad, sin arriendos de ninguna clase. Con que *El Liberal* cite nombres, nos convencerá de lo que ignoramos, pues su afirmación, vaga é indeterminada, nada demuestra.

Y al hablar de Inglaterra, incurre el colega en análogo error. *Daily Telegraph*, *Daily Mail*, *Daily News*, *Daily Chronicle*, *The Tribune* y *The Times* no han soñado ni un solo momento en hacer lo que el colega supone, por ser diarios de ideas. Y si hay alguno que haga lo que *El Liberal* afirma, será de los que pesan muy poco en la opinión inglesa. Por el contrario, la Prensa inglesa es la más individualista del mundo y la que mayor independencia tiene en sus administraciones. Hay, si, uniones políticas, como la que intentó realizar Chamberlain; pero Chamberlain, con ser Chamberlain y tener detrás muchos millones de libras, fracasó en su intento de monopolizar los *Daily*, porque la opinión pública se echó encima del intento, como aquí en Madrid ha hecho, y demostró que un *trust* periodístico era imposible.

Ya ve *El Liberal* cómo en esta casa no se habla de memoria y cómo su argumento extranjero, que podría ser bueno para quienes no conozcan ni lo que sucede en España por ser gentes ignorantes, no tiene bondad alguna para quienes de cuando en cuando, aun sin ser lumberas, nos asomamos al balcón desde donde se ven las cosas de Europa.

Busque otras razones el colega, porque esas no llegan a la categoría de argumento.

No es momento este para discutir si los diarios se han emancipado de los magnates políticos como dice *El Liberal*, y además no tiene relación alguna con el tema. Sabe de eso ya mucho el público, y no hay para qué molestarle con cosas que de puro sabidas tiene ya olvidadas, pues no son misterio alguno las relaciones de personajes con diarios. Y sería mucho pedir en este picaresco mundo que los diarios fueran a combatir a sus propietarios.

Dejemos esa afirmación de *El Liberal* a un lado y recojamos solamente para final algunas afirmaciones del colega:

«La Sociedad Editorial—dice,—si se forma, será para la libertad y la respetabilidad de los periodistas, una garantía mucho mayor que la que hay en los actuales procedimientos.»

«El *si se forma* escrito por *El Liberal* indica que aun no está formada, afirmación algo extraña, pues nadie niega que ya se haya formado. Y como las escrituras públicas tienen fecha, resultaría extraño que el día 7 de mayo pudiese en duda *El Liberal* la formación de una Sociedad, si por acaso hubiese firmada una escritura con fecha anterior, en la que el colega apareciese como uno de los socios.

Pero de todos modos, ni por un momento dudamos de lo que el colega escribe, y no tenemos inconveniente alguno en poner en duda lo que dicen otras personas, al afirmar que *El Liberal* y *El Imparcial* firmaron ya hace días la escritura formando esa Sociedad, ante un notario muy conocido.

Repetimos que en cuestión de fechas no hay argumento posible cuando las fechas se hacen públicas, y por lo tanto pasamos a sus afirmaciones finales, condensadas en los siguientes párrafos:

«Aquí hacemos punto, reservándonos el hablar extensamente, sin omitir pormenor ni detalle, el día en que tome cuerpo, no el *trust* fabuloso, ni el monopolio imaginario, sino la Sociedad Editorial, cuyo primordial objeto es asegurar la libertad del periódico y la dignidad y el trabajo de cuantos del periódico viven.»

Será esa, bien usada, una poderosa fuerza, que no se emplee en hacer Ministerios ó Sindicaturas, sino en consolidar los respetos debidos a la profesión, en desasirse de todos los lazos que el público conceptúa sospechosos y en contribuir al fomento de la verdadera cultura y a la defensa de los verdaderos intereses nacionales.»

«Peligra la libertad de los periódicos? Peligra la dignidad de los periodistas? Peligra el trabajo de cuantos del periódico viven?»

Esas interrogaciones son afirmaciones en lo que *El Liberal* escribe, y nosotros no tenemos noticia de nada de eso. Pero cuando el colega lo dice, algo sabrá.

Nosotros, que no tenemos para qué meternos en casa ajena, no hemos visto esos peligros y opinamos totalmente contrario al colega. Tan contrario somos en opinión, que el peligro para el trabajo lo vemos en donde el colega supone el remedio a todos esos males. Y conste que nosotros nos limitamos a oponer una afirmación a otra, pues no dejará de ser lícito y honorable que si un señor ve un peligro en que los diarios no se asocien, veamos nosotros el mismo peligro, u otro mayor, en que los diarios se asocien.

Hoy, los diarios tienen ocho ó diez empresas que dan el rumbo político a sus

directores. Mañana será una sola la que lo trace. ¿Y dónde hay más peligro para la libertad de la Prensa, en que sea uno el que manda, ó en que sean ocho ó diez? Para *El Liberal* la libertad está en la unidad de mando. Pues que se quede el colega con su teoría, y no tema que nadie le dispute la paternidad.

Hoy, cuando una Empresa despidió a un redactor, halla éste fácil acomodo en otra. Mañana, cuando solo haya una Empresa ¿dónde irán a buscar trabajo los que sean despedidos ó los que voluntariamente se despidan? Renna el presidente de la Asociación de la Prensa a los periodistas, preguntéles su opinión acerca de esa pregunta, y a su respuesta nos atenderemos, porque seguramente pensarán como nosotros que el trabajo tiene mayores horizontes en la libre concurrencia que en los *trusts* ó empresas fusionadas.

Y de la dignidad no queremos hablar, porque los redactores españoles, con *trust* y sin *trust*, lo mismo los que sirven a esa Empresa que los que sirven a diarios independientes, serán siempre modelos ante quienes deberemos quitarnos el sombrero, porque en ninguna parte del mundo son los redactores más dignos que en España, pudiendo afirmar que el noventa y nueve por ciento irán al cielo vestidos y calzados en fuerza de sacrificios, de privaciones, de honradez a prueba de seductoras tentaciones. Por eso no hay necesidad de buscar formularios para asegurar la dignidad de los periodistas que vegetan en esta labor diaria de llenar las hojas periodísticas, sin más porvenir que su modesta mensualidad y sin que nadie les llame a la parte cuando se trata de distribuir beneficios, a pesar de ser ellos quienes con sus talentos hacen el milagro de que los periódicos sean cotizados a precios fabulosos.

Aplaudimos sin reservas los altruistas deseos del *trust*, Sindicatura, Sociedad Editorial, ó lo que sea; pero no vemos la necesidad de que sea otra Empresa la que se encargue de realizar el programa consignado en el párrafo final del artículo de *El Liberal*, cuando cada periódico puede realizarlo así.

Para consolidar todos los respetos debidos a la profesión, y para contribuir al fomento de la verdadera cultura y a la defensa de los verdaderos intereses nacionales, basta y sobra con que cada periódico a ello se consagre, sin necesidad de que todos estén en poder de un *trust*.

Y si el *trust* se va a utilizar para desasirse de lazos que el público considera sospechosos, como escribe *El Liberal*, declaramos sinceramente que no necesitamos entrar en el *trust*, pues el verbo *desasirse* indica una acción anterior de *asir*, y jamás estuvimos asidos a los lazos sospechosos a que *El Liberal* se refiere. ¡Allá se las compunga para desasirse el que asido se encuentre!

Como ven nuestros lectores, el artículo de *El Liberal* no es más que colección de fuegos artificiales, pudiendo aprender de él muy pocas cosas.

La principal es que el *trust*, según declaración de *El Liberal*, será una fuerza empleada en desasirse de todos los lazos que el público considera sospechosos. Y aunque poco, ya es bastante.

ECOS DE BERLIN

POR TELEGRAMA
(DE NUESTROS REDACTORES CORRESPONSALES)

BERLIN 8. La *Gaceta de Magdeburgo* publica hoy un artículo sobre el estado de las relaciones anglogermánicas.

Dicho periódico hace constar que éstas han mejorado considerablemente, notándose ahora un movimiento de aproximación entre ambas naciones.

BERLIN 8. El Kronprinz celebró ayer el aniversario de su nacimiento.

«Que a la vez hemos indicado al Gobierno la necesidad de poner medida en el favor! Pues qué no ha sido el favor político que ha encendido y el que mantiene una lucha sorda y enconada entre las dos ciudades de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, hasta el punto de que el conde de Romanones en su *Memoria* cree que fuera prudente operación la de partir Canarias en dos provincias?»

El Imparcial, ó no ha leído la Memoria, ó ha olvidado lo que leyó, pues en sus páginas no hace el conde de Romanones afirmación tan peregrina.

Se limita a consignar la opinión de algunas personas; pero de eso a lo que el colega le atribuye hay enorme distancia, pues la Memoria dice bien claramente lo que sigue.

«Algunas personas, y de las más capacitadas, han pensado con este motivo en la división del archipiélago, formando un grupo con la Gran Canaria y las islas orientales; y otro con las de Tenerife, La Palma, Hierro y Gomera. Pero sin examinar aquí, porque no es este el objeto de la Memoria, lo que puede haber de acep-

—No es indispensable, pero sería útil.
—Entonces telegrafiaré a París, diciendo que mi ausencia se prolongará, y dando algunas órdenes.
—Es lo más prudente. ¿Dónde os hospedáis?
—En el hotel de la Prefectura.
—Allí os mandaré a llamar si hacéis falta.
—Mil gracias, caballero; estaré a vuestras órdenes.
Pascual salió.
El sustituto escribió inmediatamente el telegrama, llamando al notario de Nogent-sur-Seine; tiró de la campanilla y apareció un criado.
—Llevar esto al telégrafo—dijo—respuesta pagada.
Al cabo de hora y media, llegó al despacho del procurador, el telegrama esperado.
Llevaba la firma del dependiente principal del señor Audouard, y decía lo siguiente:
«Señor Audouard, asiente. No vendrá hasta domingo noche. No sé dónde avisarle; ¿qué hago?»
Pusieron en seguida otro telegrama, citando al notario para el lunes siguiente a la una de la tarde.
Hecho esto, el sustituto escribió a Pascual Lantier, diciéndole lo que ocurría, y dejándole en libertad hasta el lunes.
—¡Tanto mejor!—pensó el arquitecto.—Leopoldo tendrá tiempo de llevar a cabo su obra, y no tendremos nada que temer por parte de la bastarda. Voy a ponerme de acuerdo con él.
Tomó un billete para el tren que pasaba por Troyes a las cinco y treinta y cinco, y a las diez de la noche entraba en su casa de la calle de Picpus.

Sabemos ya que Jarrelonge se había marchado a Bruselas en el tren mixto que salía de París a las once y cincuenta de la noche. Era un viaje de doce horas.
Pablo Lantier, que saldría al día siguiente en el expreso, tardaría la mitad de tiempo en recorrer la misma distancia.
Pero el bandido le llevaba dos horas de delantera, lo cual debía bastarle.
El miserable dormía, por lo regular, en el ferrocarril lo mismo que en su cama, mecido por la trepidación del vagón. Pero aquella noche no fue así.
Se acurrucó en uno de los ángulos del coche, cubierta la cara con un tapabocas, y encontrándose entre cuatro viajeros más, aparentaba dormir, pero lo que hacía era entregarse a sus meditaciones.

A las nueve de la mañana llegó el tren a Maubeuge, y se levantó para estirar las piernas.
Añunciaban cincuenta minutos de parada.
—Voy a almorzar aquí—pensó.—No tendré tiempo de hacerlo en Bruselas. Aprovechemos la ocasión.
Fuése pues, a la fonda, comió y bebió mucho, y cuando los em-

GRAN MUNDO

La marquesa de Valderrazo y su hijo D. José Romero de Tejada han regresado de Marolles.

—El marqués de Romero de Tejada saldrá en breve para París, donde va a poseionarse de un magnífico automóvil Charron (50 caballos), en el cual hará su viaje de regreso a la corte.

—El ministro norteamericano y su distinguida esposa, mistress Collier, obsequiarán el sábado con un nuevo banquete a sus amigos.

Entre los conmensales, además de miss Ross, hermana de mistress Collier, figuraban la duquesa de San Carlos, el embajador de Austria Hungría, conde de Weisersheimb; el ex ministro de Estado Sr. Villaurruti, el duque de Alba, el ministro de Portugal y la condesa de Tovar, el segundo introducido de embajadores, Sr. Heredia, y su esposa; los señores de Lázaro Galdeano, el secretario de la Embajada especial americana, Mr. W. H. Buckler, y mistress Buckler; el secretario de la Embajada inglesa y mistress Young, y el secretario de la Legación de Cuba, Sr. Vega.

—Los duques de Santa Lucía abrirán su hermoso palacio de la calle de San Bernardo el próximo domingo por la noche para recibir al círculo de sus aristocráticas amistades.

Recibirán también los domingos 20 y 27 de este mes.

—El próximo viernes dará un concierto en el teatro de la Comedia la notable violinista miss May Harrison; seguramente presentará brillante aspecto la elegante sala de la calle del Príncipe, que además del interés que despierta tan precoz artista, todas las distinguidas damas que estaban abonadas a las funciones de Tina di Lorenzo han tomado su palco para asistir a este concierto.

—En Miralza ha contraído matrimonio la marquesa de Torre-Alta con el distinguido arquitecto D. Mariano Contreras, que tanto ha contribuido a las restauraciones de la Alhambra.

—Los duques de la Victoria han regresado de Alemania, donde han pasado una larga temporada.

Madrizzy.

DE CANARIAS

ERRORES NOTORIOS

Insiste *El Imparcial* en sus puntos de vista acerca de Canarias, en un artículo que no necesita de réplica, porque, en realidad, no aporta un solo dato nuevo, y todos los que anteriormente expuso, tomados de una estadística vieja, tan vieja, que se hizo en los tiempos en que Navarro Reverter fue ministro de Hacienda, fueron rebatidos.

Una afirmación hace el colega que requiere categórica rectificación, por ser notoriamente inexacta.

Dice el colega:

«Que a la vez hemos indicado al Gobierno la necesidad de poner medida en el favor! Pues qué no ha sido el favor político que ha encendido y el que mantiene una lucha sorda y enconada entre las dos ciudades de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, hasta el punto de que el conde de Romanones en su *Memoria* cree que fuera prudente operación la de partir Canarias en dos provincias?»

El Imparcial, ó no ha leído la Memoria, ó ha olvidado lo que leyó, pues en sus páginas no hace el conde de Romanones afirmación tan peregrina.

Se limita a consignar la opinión de algunas personas; pero de eso a lo que el colega le atribuye hay enorme distancia, pues la Memoria dice bien claramente lo que sigue.

«Algunas personas, y de las más capacitadas, han pensado con este motivo en la división del archipiélago, formando un grupo con la Gran Canaria y las islas orientales; y otro con las de Tenerife, La Palma, Hierro y Gomera. Pero sin examinar aquí, porque no es este el objeto de la Memoria, lo que puede haber de acep-

Desde las ocho de la mañana estaba levantado. A las nueve salió y fué a la Audiencia, para enterarse de la hora en que podía ser recibido por el procurador de la República.

—¿Habéis sido citado?—le preguntó el portero.

—No; vengo para una causa.

—¿Criminal?... ¿Para entablar alguna demanda?

—Cuestión de una herencia... Me trae aquí un sueldo que se ha publicado en los periódicos de París.

—Entonces, caballero, os aconsejo que hagáis una solicitud en papel sellado, explicando al señor procurador los motivos porque le pedis audiencia... Traedla a la una, la haré llegar inmediatamente a su destino, y os entraré en un despacho donde esperaréis hasta que os llamen.

—Muchísimas gracias... ¿Dónde encontraré papel sellado?

—En el estanco, próximo al hotel de la Prefectura.

—Allí es donde me hospedó.

—Un pliego de sesenta céntimos.

Pascual compró el papel, se fué al hotel, almorzó, hizo la solicitud, la metió en un sobre y a la una en punto volvió a la Audiencia.

El portero le sirvió de guía, llevándole a un despacho donde estaban trabajando dos subalternos, uno de los cuales se encargó de entregar la solicitud al procurador.

Al cabo de cinco minutos, Pascual fué introducido en el despacho del sustituto.

Este último saludó al recién llegado, le indicó un asiento, y le dijo:

—¿Caballero, sois vos quien os llamáis Pascual Lantier?

—Sí, señor.

—Venis con motivo del sueldo insertado en los periódicos?

—Sí, señor.

—¿Cómo es que sabiendo que tenéis derecho a la herencia del difunto Roberto Vallerand, no os habéis presentado antes?... ¿Ignorabais su muerte?

—Tenía noticia de ella; pero como mis relaciones con él eran poco frecuentes, y no oía hablar de nada, he creído que mi tío había dispuesto de una fortuna cuya cifra no conozco.

El sustituto empezó a registrar un expediente.

—¿Cuáles son vuestros nombres de pila?

—Luis Pascual.

—¿Cómo se llamaba vuestro padre?

—Luis Lantier.

—¿Cuándo murió?

—Hace diez y ocho años.

—¿Cómo se llamaba vuestra madre?

—Lucía Vallerand.

—¿Habéis traído indudablemente los documentos que identifican vuestra personalidad?

—Sí, señor—dijo Pascual sacando unos papeles del bolsillo.

—¿Qué documentos son esos?

—Mi partida de bautismo, mi título de ingeniero civil, mi pa-

table ó de perjudicial en esta idea, conviene dejarla consignada para someterla a estudio del Gobierno.»

Cierto es que conviene poner medida en el favor político, como hoy escribe el colega; pero cierto es también que el colega no hablaba de ese favor en su primer artículo.

Hablaba del favor que a manos llenas prodiga el Sr. Gasset en provincias que no están como las islas Canarias huérfanas de toda protección oficial.

Pero de todo eso ya hablaremos con cifras irrefutables. Hoy ya hemos hecho bastante con demostrar que *El Imparcial* ha atribuido al señor conde de Romanones opiniones que no ha emitido.

Este diario no pertenece al Trust.

El conflicto angloturco

POR TELEGRAMA
(DE NUESTROS REDACTORES CORRESPONSALES)
En el Parlamento inglés.

LONDRES 8. Ayer, el ex presidente del Consejo y jefe de los conservadores, mister Arthur Balfour interpuso al Gobierno sobre el incidente angloturco.

Contestóle el Sr. Edward Grey.

Dijo que el Gobierno ha concedido diez días a Turquía para que sus tropas evacuen los puntos en litigio.

Añadió que el Gabinete estima no puede dejar pasar sin protesta las usurpaciones, siempre crecientes, de los turcos, interesados en mermar el terreno egipcio no sometido a la influencia británica.

Concluyó afirmando la necesidad urgente de ejercer presión sobre la diplomacia turca, para que no insista en el camino emprendido.

Refuerzos turcos?—Buroes ingleses.

LONDRES 8. En Constantinopla circula el rumor de que el gran visir ha enviado a Akabab, Tabah y demás puntos ocupados por las tropas turcas, importantes refuerzos y numerosa artillería.

Los despachos llegados de Atenas dicen que actualmente hay fondeados en la bahía de Thaleron catorce buques de guerra ingleses, la mayor parte de gran porte.

Un telegrama de Gibraltar anuncia que los cruceros *Arrogant* y *Amethyst*, ambos surtos en dicho puerto, han recibido órdenes de mirse inmediatamente a la flota anclada en la bahía de Thaleron.

Los citados cruceros zarparán esta noche.

Austria y Alemania.

BERLIN 8. Despachos de Viena dicen que, según la opinión de los principales periódicos, Austria deberá apoyar las reclamaciones inglesas.

Asegúrase que la Embajada austriaca en Constantinopla ha recibido órdenes en dicho sentido.

Austria, en esta ocasión, seguirá el camino emprendido por Francia y Rusia.

La cuestión de Akabab despierta mucho interés en los círculos diplomáticos vieneses.

La actitud de Alemania es menos clara. Sábese en esta capital que los diplomáticos ingleses sospechan excite el Kaiser al Sultán a resistir.

Sin embargo, los periódicos más importantes niegan que sea cierto.

La salud del Sultán.

PARIS 8. *Le Figaro* publica noticias telegráficas de Constantinopla sobre el estado de salud del Sultán Abdul Hamid.

Este se encuentra muy enfermo.

Padece además una afección moral que le quebranta mucho.

La enfermedad de su hija predilecta le hace vivir en perpetua zozobra.

La muerte de su hermano de leche, hombre que reunía toda su confianza, y cuya vigilante lealtad desvanecía sus terrores, le impresionó profundamente.

Aun no le ha reemplazado con nadie en los cargos que desempeñaba.

NOTAS DE ITALIA

FOR TELEGRAMA (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

ROMA 8. Los periódicos de hoy publican una noticia de origen oficial.

Según ella, el duque de Génova representará a los Reyes de Italia en las bodas de D. Alfonso XIII.

Aprovechando la ocasión, la escuadra italiana visitará varios puntos del litoral español.

SUCESO TRAGICO

Dos muertos y un herido

CALATAYUD 7. En Paracuellos de Jiloca ha ocurrido un sangriento suceso, cuyas fatales consecuencias han conmovido hondamente a todo el vecindario.

Entre los cuñados Valentín del Prado y Francisco Durán Langa no existían las más cordiales relaciones.

Ayer, hallándose trabajando en el campo, renovaron Valentín y Francisco sus antiguos rencores, y no encontrando otro modo de saciar sus odios, se acometieron cuchillo en mano, y después de una horrible lucha, cayéron ambos muertos.

Miguel Sancho, sobrino de ambos, que intervino en la sangrienta lucha para separar a los que peleaban, resultó herido en la cabeza.

LO DE LOS VENDEDORES

Hace muy bien *Heraldo de Madrid* en practicar averiguaciones para descubrir a quienes puedan haber propalado rumores contra él.

Sabe perfectamente que durante todos sus años de existencia han sido cordiales y llenas de corrección y de afecto nuestras relaciones con los periodistas, sin que nada ni nadie les haya podido turbar, por lo tanto, nosotros somos los primeros interesados en que el colega ponga en claro la paternidad de cuanto pueda perjudicarle, para ayudarle a que aplique el correctivo adecuado.

Y nosotros podemos guiarle en su tarea. Sabe el colega que en esta casa no hay un solo redactor que se dedique a ser correspondiente de periódicos de provincia, y sabe también que los periódicos de provincias han publicado también sendas versiones acerca de los planes del *trust*. Con leer esos periódicos hallará la procedencia de esos rumores, y al hallarla nos hará una gran justicia: la de consignar que no somos nosotros, sino los mismos redactores de los diarios afiliados al *trust* quienes lanzan a la publicidad esos rumores por los hilos del telégrafo.

Ya ve el colega con cuánta facilidad puede encontrar a los causantes de las alarmas esparcidas entre vendedores, y cómo puede con vencerse de que nosotros nos limitamos en este asunto a ser sencillos espectadores, sin que nos preocupemos ni poco ni mucho de alizar la hoguera, cosa que sería indigna de cariñosos compañeros.

Y respecto a la afirmación de que habis dicho anoche alguien que *El País* y *LA CORRESPONDENCIA* daban una peseta a los vendedores, ya declaramos que era la versión traída por los vendedores, los cuales juran y perjuran haberla oído a quienes los mandaron detener.

Ya lo sabe el colega. Nunca hemos empleado tales medios, y nunca los emplearemos, lamentando muy de veras que tenga que padecer *Heraldo de Madrid* lo que también nosotros padecemos hace años, cuando gentes desconocidas, que jamás pudimos descubrir, hacían que los paquetes de LA CORRESPONDENCIA no se abriesen en provincias, y ponían a los vendedores en abierta hostilidad con este diario, sin causa seria ni fundamento razonable.

Creemos que el incidente está sobradamente aclarado, y suponemos que a estas horas sabrá ya el querido colega que no es en esta casa en donde puede encontrar a los autores de las noticias que soliviantaron a los que se dedican a vender el *Heraldo de Madrid*.

TERREMOTOS EN CHILE

Por telegrama. (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) LONDRES 8. La Central News ha recibido...

ALARMA INFUNDADA

En las primeras horas de la noche de ayer circuló por Madrid la noticia de que había sido lanzada una bomba a los coches en que regresaba la Familia Real de la estación de las Delicias...

DE ESCRIMA

El domingo se celebró en el Recreo Salamanca la poule de espada, con punta de arresto, organizada por la Sociedad de Esgrima de Madrid...

LA "POULE," DEL DOMINGO

El domingo se celebró en el Recreo Salamanca la poule de espada, con punta de arresto, organizada por la Sociedad de Esgrima de Madrid...

En las doce y media se terminaron las pruebas y entonces el Jurado, presidido por el conocido campeón D. Antonio Micó, se retiró a deliberar...

Manuel Martín es discípulo del simpático maestro Santiago Huete, tirador que hace armas y corrector, pero le falta picardía con la espada en la mano...

El primer suceso que hemos de decir es que todos los conocidos como tirador y es el actual campeón de esta arma.

LA HIJA DE MARGARITA

cerse de la evidencia, cuando se quitaron los sellos y se procedió al examen de todos sus papeles. No existe más activo que el que os he dicho.

—¿Tenéis razones serias para suponer que así sea?—preguntó el sustituto.

—¿Creo tenerlas?—repuso Pascual.

C. Micó es un zurdo que puede hacer más, pero trabaja poco. Además de todo esto, un día espléndido, el sitio agradable, muchas muchachas bonitas...

EN SEVILLA

Los Juegos florales. SEVILLA 7. En el teatro de San Fernando se han celebrado hoy los juegos florales.

El coliseo estaba adornado con gusto exquisito, habiendo dirigido los trabajos para la decoración de la sala el distinguido artista D. Manuel González Santos.

Adornaban el salón flores y gasas artísticamente dispuestas, y en los antepechos de platos y palcos leídas los nombres de los poetas y mantenedores que han figurado en los anteriores certámenes desde que la fiesta de los juegos florales fue inaugurada en Sevilla.

En el escenario habíase colocado un estrado que ofrecía magníficas golinas de vista. La alfombra era de terciopelo rojo y dorado...

En el fondo estaba el trono, cubierto de artístico dossal y una alegoría representando a las Bellas Artes en actitud de coronar al mérito.

En el escenario habíase colocado un estrado que ofrecía magníficas golinas de vista. La alfombra era de terciopelo rojo y dorado...

En el fondo estaba el trono, cubierto de artístico dossal y una alegoría representando a las Bellas Artes en actitud de coronar al mérito.

En el escenario habíase colocado un estrado que ofrecía magníficas golinas de vista. La alfombra era de terciopelo rojo y dorado...

En el fondo estaba el trono, cubierto de artístico dossal y una alegoría representando a las Bellas Artes en actitud de coronar al mérito.

En el escenario habíase colocado un estrado que ofrecía magníficas golinas de vista. La alfombra era de terciopelo rojo y dorado...

En el fondo estaba el trono, cubierto de artístico dossal y una alegoría representando a las Bellas Artes en actitud de coronar al mérito.

Altar para prenderles fuego. Sobre las llamas se elevaría el espíritu de la Iglesia, que, como faro potente, serviría de guía a los bajeles de la autoridad y el derecho.

Asegura que España no necesita de revoluciones de arriba ni de abajo. Hace falta de otros mismos, algo que varíe y cambie el espíritu y la esencia del alma nacional.

Rechaza la creencia que atribuye a las escuelas anárquicas el mal que nos corroe. Luego, en párrafos imposibles de retener por su verbosidad y elocuencia arrebatadora, describe la impresión de su visita a la catedral y las evocaciones que le sugiriera.

Antes que el próximo libro que se propone publicar tratará de la resolución de transformar el actual estado social de la Iglesia, y termina su discurso diciendo que en los ideales que él sustenta y expone encarna la verdadera libertad.

El discurso es muy comentado. El Sr. Mella marchará mañana a Jerez, donde permanecerá un día. El miércoles próximo el Ateneo le obsequiará con un banquete y una jira al Guadalquivir.

Aun no ha sido designado el día para celebrar el mitin político anunciado. El acto tendrá lugar en el edificio de la Lonja.

Ha fundado el Giralda. El comandante del yate real, D. Joaquín Barriera, autor de los planos del balandro Mouriscout y que ha sido el director técnico de su construcción, está muy contento de los trabajos que se han realizado durante su ausencia...

Por deseo expreso de S. M. el Rey, el Mouriscout tomará parte en las regatas internacionales que se han de celebrar en Kiel. Como todas las naciones enviarán a las regatas un buque de guerra y para que represente a España se ha designado el Estromadura, este llevará a bordo el nuevo balandro.

Ha fundado el Giralda. El comandante del yate real, D. Joaquín Barriera, autor de los planos del balandro Mouriscout y que ha sido el director técnico de su construcción, está muy contento de los trabajos que se han realizado durante su ausencia...

Por deseo expreso de S. M. el Rey, el Mouriscout tomará parte en las regatas internacionales que se han de celebrar en Kiel. Como todas las naciones enviarán a las regatas un buque de guerra y para que represente a España se ha designado el Estromadura, este llevará a bordo el nuevo balandro.

Ha fundado el Giralda. El comandante del yate real, D. Joaquín Barriera, autor de los planos del balandro Mouriscout y que ha sido el director técnico de su construcción, está muy contento de los trabajos que se han realizado durante su ausencia...

Por deseo expreso de S. M. el Rey, el Mouriscout tomará parte en las regatas internacionales que se han de celebrar en Kiel. Como todas las naciones enviarán a las regatas un buque de guerra y para que represente a España se ha designado el Estromadura, este llevará a bordo el nuevo balandro.

VIAJE DE CONGAS

Ferrol 7. En el teatro Jofre se ha celebrado una función de gala en obsequio del ministro de Marina.

La compañía que dirige el Sr. Echaide representó el drama de Sardou, Fedora, y el diálogo de Jacinto Benavente, El encanto de una hora.

En ambas obras se distinguieron notablemente Matilde Moreno y el Sr. Echaide. El teatro estaba adornado con mucho gusto y todas sus localidades ocupadas.

Mañana marchará el ministro. Se le prepara una gran despedida. Los conservadores y el ministro. FERROL 7. Se comenta que los elementos conservadores de esta población no asistan a ninguno de los actos oficiales que se celebran en honor del ministro de Marina.

A fin de restar concurrencia al lunch que se celebró en el Ayuntamiento, varios conservadores de significación se fueron de jira al campo.

La causa de este desvío se atribuye a que el general Congas aspira a representar en Cortes a Ferrol.

La Prensa liberal ataca a los conservadores, diciéndoles que con su conducta injustificada atentan a los intereses del pueblo. Añade que esa actitud obedeció al deseo de defender al candidato Sr. Mille, en prevision de que las Cortes se disolvieran.

Legada del Giralda.—El balandro Mouriscout. Ha fundado el Giralda. El comandante del yate real, D. Joaquín Barriera, autor de los planos del balandro Mouriscout y que ha sido el director técnico de su construcción, está muy contento de los trabajos que se han realizado durante su ausencia...

Por deseo expreso de S. M. el Rey, el Mouriscout tomará parte en las regatas internacionales que se han de celebrar en Kiel. Como todas las naciones enviarán a las regatas un buque de guerra y para que represente a España se ha designado el Estromadura, este llevará a bordo el nuevo balandro.

Ha fundado el Giralda. El comandante del yate real, D. Joaquín Barriera, autor de los planos del balandro Mouriscout y que ha sido el director técnico de su construcción, está muy contento de los trabajos que se han realizado durante su ausencia...

Por deseo expreso de S. M. el Rey, el Mouriscout tomará parte en las regatas internacionales que se han de celebrar en Kiel. Como todas las naciones enviarán a las regatas un buque de guerra y para que represente a España se ha designado el Estromadura, este llevará a bordo el nuevo balandro.

Ha fundado el Giralda. El comandante del yate real, D. Joaquín Barriera, autor de los planos del balandro Mouriscout y que ha sido el director técnico de su construcción, está muy contento de los trabajos que se han realizado durante su ausencia...

Mazzantini, Benlure, Huesca y Loma. Estos señores someterán el dictamen que redactaron a la opinión del resto de la Comisión, formulando voto particular los que no estén conformes con el dictamen que se presente.

El gobernador civil, Sr. Ruiz Jiménez, invitó entonces a tres espadas de cartel y a los revisores de toros de los periódicos madrileños, a una reunión que se celebrará en el Gobierno Civil.

Los espadas y los revisores darán su parecer, mostrando su opinión, conforme o contra el dictamen o al voto particular. Después de oídas todas las opiniones, el gobernador resolverá la cuestión.

La comisión nombró presidente al señor Mazzantini y secretario al Sr. Loma.

MARRUECOS. (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) LONDRES 8. The Times publica despachos de Fez, según los cuales el Sultán, no sólo se halla dispuesto a firmar el acta general de la Conferencia, sino que también se manifiesta decidido, para ahorrar tiempo, a ordenar a Haj-Mohamed, El Mokri, delegado suyo en Argel, que firme en Tánger el protocolo en cuestión.

El Maghzen da a entender, con esta actitud del Sultán, que en el caso de que el documento aludido se firme en Tánger, no será necesario vaya a Fez la Misión italiana.

Esta resolución de Abdelaziz ha causado algún asombro en los círculos diplomáticos ingleses.

The Times comenta la noticia con su circunspección acostumbrada. Dice que conviene hacer resaltar que la firma de dicho protocolo no significa de un modo obligatorio que el Gobierno sarraceno vaya a intentar con ahínco la inauguración de las reformas, aunque el Sultán, según todos los informes, se halle deseoso en cierto grado de lanzarse personalmente por el camino del progreso.

Agrega el citado periódico que Abdelaziz, no obstante su autoridad nominal, juega realmente escaso papel en los asuntos de su Imperio.

Siempre está encerrado en su Palacio, no recibe a nadie y confía el gobierno del Estado a consejeros, en la mayoría de los casos nada idóneos y poco escrupulosos.

Hállase causado de ver cómo la barbarie de su pueblo y el ningún valor político de sus ministros hace estériles sus buenas intenciones, y por eso se resigna a abandonar toda esperanza de mejora práctica.

Por esta causa gobiernan en su nombre personas menos inteligentes que él, y sobre todo mucho peor intencionadas.

Febril y Parache, han corrido en una prueba, habiendo ganado el primer premio Castro, por dos puntos, a Enríquez.

El primer premio consistía en una yegua, y el segundo en 750 pesetas. Esta adjudicación de premios fue discutida más de una hora.

El miércoles 9, a las tres y media de la tarde, se celebrará el sexto concurso, en el que tomarán parte los jinetes de levita, roja, y será disputado el premio de las señoritas.

CONCURSO DE ESCULTURA. La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando ha acordado abrir un concurso público para premiar la mejor obra de escultura que se presente.

Se adjudicará un premio de 2.000 pesetas al autor del relieve que, a juicio de la Academia, mejor llene artísticamente las condiciones del concurso.

El tamaño del relieve, que se presentará en escayola, tendrá como dimensión por su lado mayor la de 1,75 metros.

El asunto elegido como tema para los aspirantes al premio será la Academia protegiendo las Bellas Artes.

El concurso quedará cerrado el día 31 del próximo octubre, a las seis de la tarde.

COMPLOT ANARQUISTA. HALLAZGO DE BOMBAS. La censura. El suceso ocurrido ayer en Barcelona, que a continuación relatamos, nos fue comunicado por nuestro corresponsal en aquella población con la debida oportunidad y en cinco telefonemas, depositados desde la una y cincuenta y ocho minutos de la tarde, pero detenidos por la censura no empezaron a llegar a nuestra redacción hasta las ocho y cuatro, cuando ya se hallaba en poder del público nuestra edición de la noche.

Aunque estamos convencidos de que es inútil cuanto digamos de la forma en que se ejecuta la censura, hemos de aprovechar, sin embargo, esta ocasión para protestar de nuevo contra ella, pues el actual sistema es notoriamente perjudicial para las empresas periodísticas, resultando estériles todos sus esfuerzos para servir al público.

Las primeras noticias. BARCELONA 7. A virtud de confidencia recibida por el gobernador civil, se observó desde esta madrugada un movimiento extraordinario en las oficinas del Gobierno.

El Cuerpo de Seguridad salió de todos sus retenes para dirigirse a distintos lugares, y también fue movilizada la Guardia Civil, que ocupó los alrededores de la ciudad.

publicación las declaraciones que hicieron, especialmente las relacionadas con el anuncio de que hoy se encontrarían, por la policía, más bombas.

Anarquistas en libertad. BARCELONA 8. Han cesado las precauciones gubernativas. Las autoridades consideran abortado el complot organizado por los libertarios para declarar la huelga general.

Hoy se trabaja como de ordinario. El gobernador ha ordenado sean puestos en libertad los anarquistas detenidos en la casa de Monach, por no resultar cargo alguno contra ellos.

Se les privará de las armas que se les ocupara, comunicándoseles al propio tiempo que se les castigará con severidad, si vuelven a reunirse sin permiso.

Examen de las bombas.—Un anónimo. Un maestro artífice de Artillería procede en el campo de Bat. al examen de las bombas halladas en el campo de San Martín.

—Asegura que el juez municipal del distrito recibió hace varios días un anónimo, anunciándole que se fabricaban bombas en su demarcación.

Practicó algunas diligencias sin resultado, concluyendo por creer que se trataba de una delación falsa.

Las pesquisas realizadas para descubrir a los autores no han obtenido resultado alguno.

DESDE PARIS

POR TELEGRAMA (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) Las huelgas.

PARIS 8. La huelga de mineros en Pas de Calais ha terminado completamente. En Brest los panaderos han decidido continuar la huelga, si bien rechazando toda violencia.

—En Dunkerke ha terminado la huelga. El Rey de Inglaterra.

A las cinco y cuarenta y cinco de la tarde ha marchado a Londres en tren especial el Rey Eduardo VII.

Después de la Conferencia. PARIS 8. El Times publica un telegrama de Fez, en el que se dice que el Sultan firmará el acta general de la Conferencia de Algeiras, la cual le será presentada por la misión italiana.

El Maghzen reconoce que las conclusiones de la Conferencia son ventajosas para Marruecos.

El general Castro. De Douvres comunican que el general Castro, presidente de Venezuela, ha desembarcado en aquel puerto.

A España. En el sudexpreso ha marchado a Madrid la embajada dinamarquesa que asistirá a la boda del Rey.

El Rey Eduardo. Ha llegado a Londres el Rey Eduardo VII, teniendo un recibimiento entusiasta.

No era Castro. PARIS 8. Nuevos despachos llegados de Londres dicen que no es cierto desembarcar ayer el Presidente Castro en Douvres.

La noticia, publicada por el Exchange Telegraph, es inexacta.

El rumor, según la Press Association, nació en el seno de la prensa socialista.

El doctor venezolano Cárdenas fue el que de embarcó en Douvres, pues va a pasar a Londres una larga temporada.

Alguien le confundió con Castro, al cual se le pareció físicamente, y de ahí nació la noticia, hoy desmentida.

La retirada de Goluchowski. PARIS 8. Telegramas de Viena dicen que en los centros políticos de aquella capital se considera indiscutible la retirada de Goluchowski.

Asegúrase que le sucederá en la cancillería el barón Arenal, actual embajador de Austria en San Petersburgo.

Goluchowski será nombrado embajador en Paris.

R. Blasco.

LOS ALCOHOLEROS

Esta mañana el Sr. Madolei ha estado en la Mayoría mayor de Palacio para pedir audiencia al Rey con el objeto de entregarle a S. M. el mensaje que los viticultores y fabricantes de alcohol le elevan pidiendo la reforma de la ley de Alcoholes del Sr. Omsa.

El día en que el Rey recibe en audiencia a los alcoholeros, irán con el Sindicato las Delegaciones especiales que vendrán de todas las provincias y los diputados y senadores adheridos a los acuerdos de la Asamblea de 5 de abril último.

BLANCHART

La Sociedad Fonográfica Madrileña, hasta tan conocida de todo el público, vende los discos impresionados por este artista y toda clase de máquinas parlantes muy baratas.—Los Madrazo, 6.

BOLSA DE MADRID. —DÍA 8

Table with 2 columns: Cambios and values. Includes items like 4 por 100 interior contado, 10 por 100 exterior, etc.

BARCELONA

Barcelona 8. 4 por 100 interior, 95.95. Ruso, nuevo, 00.00. 3 por 100 exterior, 99.02. 4 por 100 interior, 99.75. 5 por 100 exterior, 99.75. 10 por 100 exterior, 99.75. 10 por 100 exterior, 99.75. 10 por 100 exterior, 99.75.

BILBAO

Bilbao 8. Interior, 93.40. Exterior, 101.75. Santander, 00.00. Expósitos, 00.00. Reservas, 15.57. Aduanas, 00.00. Cajas, 00.00. Hidroeléctricas, 113.00. Altos Hornos, 217.00. Obligaciones Alcantara, 00.00. Obligaciones P. O. Norte, 00.00. Ferrocarril de Santander y Bilbao, 00.00. Polares, 00.00. La Polar, 00.00. Banco de Vizcaya, 00.00. Banco de España, 00.00. Obligaciones de Vizcaya, 00.00. Banco Hispano Americano, 00.00. Banco de Bilbao, 00.00. Banco de Gijón, 00.00. Mazas.

PARIS

Paris 8. 4 por 100 exterior, 95.95. Ruso, nuevo, 00.00. 3 por 100 exterior, 99.02. 4 por 100 interior, 99.75. 5 por 100 exterior, 99.75. 10 por 100 exterior, 99.75. 10 por 100 exterior, 99.75. 10 por 100 exterior, 99.75.

Primas de Exterior.

0.15 en 12 15 mayo. 0.65 en 14 15 mayo. 0.90 en 14 15 mayo.

Primas de Riolinto.

18 en 20 fin mayo. 7 en 10 fin mayo.

EXTRAÑO SUCESO

En el castillo del Principe de Wrede

DESDE PARIS (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Hace días circulan por Paris noticias que no he querido transmitir hasta que estuviesen comprobadas.

Acerca de ellas se han forjado mil fantásticas novelescas, y darán todavía mucho que hablar, pues la policía alemana y la francesa están realizando activas pesquisas.

Se trata de un hecho que parece un capítulo de novela.

El castillo de Bessedow. El Principe Adolfo de Wrede, a quien todo Madrid conoce por residir grandes temporadas en Madrid y estar casado con una dama española, alquiló hace cosa de dos años un magnífico castillo en el Mecklenburgo para pasar algunas temporadas.

Por dolencias de su señora reside casi todo el año en el Mediodía de Francia, en Biarritz sobre todo, y el castillo de Bessedow permanece cerrado, bajo la custodia de servidores que habitan uno de los pabellones del parque que lo circunda.

El castillo de Bessedow, en donde el Principe vivía con lujo inmenso, tenía cerradas las habitaciones interiores, y nadie sospechaba que dentro de sus muros se encerrase un misterio.

La denuncia. Hace unas cuantas semanas denunció una persona a las autoridades alemanas, bajo sigilo de confidencia, que en el castillo de Bessedow había muchas arrobas de plata y enorme cantidad de mantelerías y lencerías pertenecientes a hoteles y restaurantes de Berlín, de Viena, de Munich, de París y de otras ciudades.

El denunciante no concretaba más en su denuncia, asegurando que si la autoridad efectuada un registro comprobaría la exactitud de la denuncia.

Y aun añadía más, afirmando que en una habitación había una máquina para borrar las cifras de las piezas de plata y ácidos á instrumentos de platero para borrar toda huella.

La denuncia produjo viva sorpresa. Las autoridades no creían al denunciante, suponiendo que se trataba de un loco; pero tales detalles dió, que el prefecto se creyó en el caso de consultar a la superioridad.

Las autoridades superiores contestaron que fuese detenido el denunciante hasta comprobar la verdad de los hechos, y que sin perder momento, y previos los trámites de ley, se practicase un reconocimiento en el castillo.

El reconocimiento. Las autoridades gubernativas, las policíacas y las judiciales fueron al castillo de Bessedow.

Guiadas por el denunciante llegaron a las habitaciones en donde estaban guardadas las piezas de plata, presentándose a la vista de las autoridades un espectáculo extraño.

Montones de piezas de plata y de mantelerías, desde grandes manteles hasta servilletas de té, aparecían mezcladas, demostrando que el castillo almacenaba un misterio, pues nadie supuso ni un momento que el Principe, hombre rico y muy honorable, se dedicase a desvalijar hoteles.

La sorpresa subió de punto al inventariar las piezas, pues al clasificarlas, se vio, sin género alguno de duda, que había plata de siete u ocho hoteles y lencería de diez.

Las piezas de plata son centenares, habiendo entre ellas piezas enormes, como poncheras y grandes bandejas, detalle que pone a cubierto toda sospecha contra el Principe y contra toda persona de su servidumbre, pues no son piezas que quepan en un bolsillo, ni que se puedan distraer sin que se enteren los criados y servidores de los hoteles.

Lo mismo sucede con los manteles. Una pizca tenían ya quitadas las antiguas cifras, y otras las conservaban, destacando unas soberbias soperas con la inicial O, y una corona, que luego se supieron del hotel Palais d'Orsay, de Paris.

Como detalle de la importancia del hallazgo haré notar, que solamente de ese hotel, en donde nunca se ha hospedado el Principe, había unas sesenta piezas de plata.

Caminando de sorpresa en sorpresa, hallaron la máquina, los instrumentos y los ácidos á que se refería el denunciante.

Se hizo un inventario provisional y comenzaron las diligencias judiciales.

El proceso. La primera providencia tomada fué de cuenta a las autoridades prusianas, las cuales practicaron gestiones cerca de los dueños de hoteles de casi toda Europa para que enviasen fotografías de sus marcas.

Cotejadas, se efectuó el recuento y clasificación definitiva de la plata y mantelerías, resultando que allí había reunido el fruto de un largo pillaje por los hoteles de toda Europa, pues el que no estaba representado por sus grandes piezas, figuraba con tazas ó cucharillas.

Hecha la reseña detallada y fotografiados los objetos, acordó la autoridad mantener en secreto la noticia, sellando el castillo y poniéndole custodios policíacos por si podía ser descubierto algo. Pero todo fue en vano, pues al castillo no se acercó ninguna persona sospechosa y los criados, interrogados, comprobaron que eran inocentes y que sólo prestaban servicio de escaleras abajo, sin jamás entrar en el castillo.

Hablan los fondistas. La policía internacional realizó averiguaciones cerca de los dueños de hoteles para saber si habían notado la falta de los objetos hallados en el castillo de Bessedow.

Al principio creían todos que se trataba de una fábula y respondieron que lo ignoraban por tener la plata en enorme abundancia. Pero al hacer inventario, se descubrió la falta de las piezas resesadas y de muchas más.

El gerente del Palais d'Orsay declaró que él no había vendido nunca plata de su hotel, ni lencería, manifestando que no podía sospechar de nadie y que practicara pesquisas para coordinar sus pensamientos.

Los fondistas de Berlín fueron más explícitos, diciendo el dueño de Kaiserhoff y el del Bristol que habían notado la desaparición de algunas piezas y estaban siguiendo una pista. Los de Munich fueron igualmente interrogados y, reconociendo sus marcas, manifestaron que nada concreto podían suponer.

Con estos datos nada podía hacer la policía y dirigió sus pesquisas á averiguar

la procedencia de la máquina destinada á borrar las cifras de las piezas de plata, para ver si el vendedor puede poner en la pista recordando al comprador.

Ahora será llamado el Principe de Wrede á declarar, y se espera que con su declaración se aclare el enigma.

Suposiciones. La Prensa del Imperio, conocido ya el suceso, lo comenta en tonos muy diversos.

Los diarios prusianos creen que el Principe de Wrede ha sido víctima del intermediario de una banda de ladrones internacionales, vendiéndole en globo esa partida de plata y de lencería, como producto de hourado negocio.

Haría creer al Principe que se trataba de piezas revendidas por reforma, y realizó el negocio sin escrupulo alguno, dejando al Principe metido en el enredo.

Los diarios alemanes, en cambio, sostienen que se trata de una venganza y que la plata y las mantelerías han sido colocadas con criminal intención en el castillo para comprometer al Principe.

Y algunos diarios suponen una tercera versión, creyendo que los ladrones hicieron su asilo del castillo, pues sabían que en él no vivía nadie, teniendo un espía cerca del Principe para que les avisase si por acaso iba al castillo.

Esta suposición se funda en hechos que constituyen indicios sobrados, pues la policía ha hallado la plata en habitaciones muy retiradas, en donde los Principes seguramente no entrarían nunca, encontrando señales de haber habido gente en fecha reciente. También en puertas y ventanas notan los peritos señales de haber sido abiertas con frecuencia, delatando el polvo del suelo y de las maderas, que pies y manos se asentaban casi á diario en ellos.

Como el pabellón de los guardas está lejano, creese que el encargado de depositar los objetos robados escalaba el seto, y sin temor alguno entraba en el castillo, volviendo á sacar las piezas cuando hablaba comprador.

La diversidad de objetos no permite suponer que el Principe los hubiese comprado, por ser muchos inútiles y casi todos de distinto modelo, siendo inconcebible además que el Principe adquiriese mantelería cifrada con los nombres de hoteles.

Nadie pone en duda la inocencia del Principe, y hasta la Prensa que combató á la aristocracia, afirma que se trata de algo misterioso que el Principe y la policía aclararán.

R. Blasco.

EN LA CATEDRAL DE SANTIAGO

Un robo. SANTIAGO 8. Se ha descubierto un robo, efectuado anteañoche, según todos los indicios, en esta iglesia catedral.

Los cacos subieron al tejado, forzaron una reja y se descolgaron por una cuerda que debió tener una longitud de más de 20 metros.

Ha desaparecido una magnífica cruz de oro y piedras preciosas, regalo del Rey Alfonso IX, un nido de alcazules de gran valor, otra cruz de plata y oro.

El robo ha causado gran sensación, pues es el segundo que en poco tiempo se comete en esta Basílica.

CORUÑA 8. En la capilla de las reliquias de la Catedral de Santiago se ha descubierto un robo importante de ornamentos valiosos de gran valor histórico.

Los ladrones se llevaron una cruz de oro del siglo IX, regalo del Rey Alfonso III; una cruz de plata del siglo XV, regalada por el arzobispo Sr. Spinola; una aureola de plata y brillantes, donada al apóstol Santiago; un crucifijo antiquísimo, con amatistas y esmeraldas; una imagen de la Magdalena, de una cuarta de largo, cuyo valor material es poco, pero en cambio es mucho el artístico que tiene.

Se supone que los cacos, para realizar sus propósitos, se ocultaron en la Catedral y que una vez perpetrado el robo salieron á la calle por una ventana, cuya reja, que está á una altura de veinte metros, tuvieron que limar para salvarla, utilizando después una cuerda para ponerse en salvo.

El cardenal arzobispo de esta diócesis, señor Martín de Herrera, y el Cabildo se hallan consternados.

Las autoridades y éstos celebran reuniones para el descubrimiento de los autores del robo.

En vista de que han sido cometidos seis robos en la basílica en tan corto espacio de tiempo, el gobernador ha dado instrucciones apremiantes á la Guardia Civil para que extienda la vigilancia.

En el Gobierno Civil de Madrid se ha recibido un telegrama del gobernador interesado la busca y captura de los ladrones, que supone tomar el tren de la corte.

El Sr. Ruiz Jiménez ha dado órdenes para que se persiga á los malhechores y que se pase aviso á las joyerías para que puedan aquéllos ser capturados si intentan enajenar las alhajas robadas.

NOTAS PALATINAS

Algunos personajes políticos han acudido hoy á Palacio á informarse con el mayor interés del estado de S. A. R. la Infanta doña María Teresa.

La pedrada afectó á la caja izquierda, extendiéndose hasta la nariz. La hinchazón que anoche se produjo ha desaparecido por completo, quedando como únicas huellas del accidente las ligeras erosiones.

Su Alteza iba en el automóvil, en la parte de atrás, con el infante Don Fernando, y delante S. M. el Rey, gobernando el coche, y á la izquierda S. M. la Reina.

La pedrada pasó inadvertida para los Reyes hasta que el automóvil llegó á la Carrera de San Jerónimo y pudieron verse en el rostro de la simpática Infanta las huellas del golpe recibido.

El Principe viudo de Asturias fué esta mañana en automóvil, como de costumbre, á Alcalá de Henares.

Iba á ver como hacía el regimiento de Covadonga ejercicios de tiro al blanco; pero éstos se han suspendido porque la lluvia ha inundado en las inmediaciones del río mucha parte del campo de tiro y no se ha querido imponer á la tropa la molestia de permanecer allí toda la mañana.

Los Infantes doña María Teresa y D. Fernando han regalado una copa de plata para el concurso hípico de Barcelona.

Su Majestad el Rey irá á la frontera, á esperar á su prometida, el día 24.

Le acompañará el Principe viudo de Asturias.

El infante D. Alfonso, heredero de la Corona, tendrá el puesto que le corresponde en la comitiva nupcial.

Su Majestad el Rey, con el infante D. Fernando, el general Bascaran y los ayudantes Sres. Milans, Fernández Blanco y conde de Aybar, fué esta mañana al campamento de Carabanchel á revisar cinco regimientos de infantería de la guarnición de Madrid, que fueron Rey y León, que forman la primera brigada; Saboya y Vad Ras, que constituyen la segunda, y además el regimiento de Asturias.

De una galopada hicieron el Monarca y sus acompañantes el camino de Palacio al campamento.

Las tropas recibieron á S. M. en masa. A su frente estaba el capitán general.

Después de revista la fuerza, se separaron los veteranos y los bisoños, y éstos, que llevaban tres meses en filas, hicieron con los instructores un desfile, ejercicios con una precisión y un espíritu admirables, que han encantado á S. M. el Rey.

Los reclutas hicieron ante el Monarca toda clase de ejercicios, desde los saludos hasta la instrucción del batallón.

D. Alfonso XIII, entusiasmado, felicitó al ministro de la Guerra, que en el campamento estaba, al capitán general, al general Aznar y a toda la brigada, y á los generales Rubín, Pintos y San Martín, así como á los jefes de Cuerpo.

El Rey ordenó al capitán general que se diese á la tropa un rancho extraordinario con cargo á la Intendencia de Palacio.

Las tropas despidieron al Rey con los debidos honores.

Don Alfonso, con el ministro de la Guerra y su Cuartel militar, emprendió el regreso á Palacio á campo a través saltando zanjas, taludes y cuantos obstáculos halló á su paso hasta llegar á la Casa de Campo. Y desde allí en buen camino meto espuelas á su caballo, y todos tras del Rey llegaron rápidamente á la entrada del regío Alcázar. Allí el general Luque se despidió de S. M. (omos en la foto, al recibir su hijo, advirtió en el acto la satisfacción que sentía.

Estaba muy justificada. Jamás en tan poco tiempo llegaron los reclutas á mayor grado de instrucción.

El Monarca ha comparado este éxito con lo que ha visto en el extranjero.

Otro día revisará S. M. á los Cazadores.

En la presente semana irá el alcalde señor Vincenti á Palacio á enterar á Su Majestad muy al detalle de los festejos proyectados por el Ayuntamiento de Madrid con motivo del enlace regio.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

La Revista de Legislación Universal y Jurisprudencia Española (12 pesetas año en Madrid y 13 en provincias) y la Biblioteca económica del Abogado (10 tomos en tela, 34 pesetas), son las publicaciones más completas y baratas en su clase. La Administración (San Bernardo, 58, Madrid) envía prospectos á quien los pida.

EN FRANCIA

ELECCIONES GENERALES

POR TELEGRAMA (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Resultado final. PARIS 8. Conocense los resultados completos en 882 distritos de los 591 puestos de que se compondrá la nueva Cámara.

Han salido triunfantes 110 nacionalistas y reaccionarios de diversos matices, 164 radicales y radicales-socialistas, 55 republicanos progresistas, 56 republicanos de la izquierda democrática, 33 socialistas unificados y 9 socialistas independientes.

El electorado ganó 33 puestos en distritos donde no tenia antes representación, y pierde 11 donde la tenia. Sus contrarios pierden 36 y ganan 14.

Sólo falta conocer el resultado de las elecciones en las colonias.

En los departamentos. Los telegramas de los departamentos acusan pocos incidentes.

En los alrededores de Lille ha habido varias colisiones, de las que resultaron heridos.

—En Montpellier había gran efervescencia al saberse el resultado.

—En Cannes ha habido manifestaciones, teniendo que intervenir los gendarmes, que dieron 70 varas castigo.

—En Carmaux, donde ha sido elegido Jaures, terminó la votación á media noche.

En las calles hubo colisiones sangrientas entre clericales y gendarmes, resultando uno de éstos gravemente herido.

En Guadalupe. PARIS 8. Despachos cablegráficos de Washington dicen que domingo, á causa de la elección, se originaron graves trastornos en Guadalupe.

Los partidos rivales realizaron toda clase de excesos, disputándose el triunfo.

Las autoridades fueron impotentes para restablecer el orden.

Victoria del bloque ministerial. PARIS 8. Ésta es conocida oficialmente el resultado definitivo de las elecciones en las 429 secciones.

Según ellos, el bloque cuenta ya en la Cámara con 24 diputados más que en la última legislatura.

Falta ahora saber cuál será el resultado de los 155 escaños que han ocurrido.

En Carmaux, donde no se conocerán hasta dentro de quince días.

La Federación de los Comités radicales y radicales socialistas ha adoptado el acuerdo de que en esta segunda votación se retiren todos los candidatos republicanos para dar sus votos al contrincante republicano que haya obtenido mayor número.

Los ministeriales están muy satisfechos, diciendo que la victoria del bloque supera con mucho á las esperanzas que tenían.

Candidatos derrotados. PARIS 8. Todos los periódicos recogen un hecho muy curioso ocurrido en las elecciones del domingo, y que tiene verdadera significación en las actuales circunstancias.

Todos los militares que con motivo de los inventarios de las iglesias habían dimitido, se presentaron á candidatura á diputados, han sido derrotados.

R. Blasco.

VIAJE DE GASSET

POR TELEGRAMA (DE NUESTRO REDACTOR)

El ministro y el pueblo. BURGOS 7. Todos convienen en que el recibimiento que ha obtenido el ministro ha sido admirable.

El Sr. Gasset se ha visto obligado á salir al balcón del Ayuntamiento para dirigir la palabra á un público de más de 4.000 almas que allí se hallaba.

La Corporación entregó al ministro una larga vara de plata, que usan los concejales, entrando con ella en el Ayuntamiento. Gasset ha sido la primera persona que se ha alojado en el Ayuntamiento.

Visitando edificios. El ministro ha visitado Las Huélgas, la Cartuja, las obras de la Capitanía general, el cuartel de Artillería y los establecimientos de Beneficencia.

El ministro llegó á Madrid el martes por la noche, y los periodistas el miércoles por la mañana.

Banquete en el Ayuntamiento. El banquete que se ha celebrado en el Ayuntamiento ha resultado espléndido.

Presidió el ministro, que tenía en los puestos inmediatos al alcalde, D. José Plaza; capitán general, general Zapponi; gobernador, senador Arias Miranda, presidente de la Audiencia, obispo obispo de Teruel, y el Sr. Gasset, Diputado en Cortes.

Asistieron concejales, diputados provinciales, representantes de la Cámara de Comercio, ingenieros y catedráticos.

Los brindis.

BURGOS 7. Llegado el momento de los brindis, el alcalde dice que Gasset ostenta la bandera regeneradora, y enseña unos papeles que son las concesiones del Puente de Castilla. Brindó por el Rey, el Ejército y los diputados.

Después el ministro de Fomento, y dice que ha aceptado la invitación de visitar Burgos para contrastar los ideales allí existentes.

Defiende los intereses materiales por algunos combatidos, y sostiene que es preciso acabar con la era política para empezar á la regeneración.

España no carece de agua ni de brazos: lo que hay es que ambas fuerzas se aprovechan mal. Aquella pierdes en el mar, y éstos emigran.

Falta, pues, una dirección, y para imprimirla es preciso gobernarlos.

Discutióse ahora los aranceles pidiendo protección, cuando la protección verdad es el procurar que los obreros satisfagan sus necesidades.

Urge la creación de los caminos vecinales y mi cargo de ministro no me impide hablar, como lo hago, cuando estoy en la oposición.

Afirma que el presidente del Consejo es partidario de la política hidráulica.

Declara que en el próximo presupuesto se consignarán cantidades para riegos, puentes, caminos vecinales y ferrocarriles secundarios.

Al pueblo que dió 300 millones para una guerra insensata, no se le puede regatear dinero para su regeneración.

Cuando tengamos cultura y riquezas materiales, tendremos cañones y acorazados.

Brinda por Burgos, por el Rey, por el alcalde y por la prosperidad de la comarca.

Al final es frenéticamente aplaudido. El banquete terminó á las once.

El alcalde y el concejal Sr. Amezcua, organizadores de la fiesta, han sido muy felicitados.

El Heraldo de Burgos publica un extraordinario magnífico dedicado al viaje del señor Gasset.

Salida de Burgos.

NOTAS MUNICIPALES

Los señores del Retiro. El alcalde ha manifestado hoy que en la Dirección general de Administración local se donde radica el expediente para la subasta de los solares de los que fueron Jardines del Retiro.

También ofreció al alcalde que por el momento no serán despedidos los individuos que hacen el reparto de dicho artículo a domicilio.

UN PROYECTO DE INGENIERIA

Dos nuevos buques japoneses.

La marina japonesa tiene desde hace pocos días dos buques de combate más, ambos magníficos: límanse Hizen y Soya; pero esta es su segunda existencia; en la primera se llamaron Yariyag y Retuisan.

El día en que capituló la plaza, el bravo navio, cubierto de heridas, se hundió en las aguas por no caer en manos del enemigo. Hasta ahora, ambos buques, el Yariyag y el Retuisan, han permanecido en el fondo de los mares.

LA VIDA EN PROVINCIAS

TARRAGONA

Por telégrafo he anticipado a LA CORRESPONDENCIA el proyecto que se agita entre las Corporaciones e intelectuales de Tarragona, de construir en el trascuro de la Catedral un museo, para dar a la sepultura digna a los despojos de varios Monarcas y Príncipes de la Casa de Aragón, que desde tiempo inmemorial se guardan en miserables cajas de madera en poder del Cabildo metropolitano.

porque es indigno que los restos de Monarcas tan egregios como Pedro II, Juan I y Juan II y de varios Principes de la propia Corona, permanezcan en forma indecorosa, hacinados y envueltos en unos cajones, y poco menos que almacenados en un rincón de las dependencias de la Catedral.

quin. Allí estuvieron hasta 1856, que pasaron a Tarragona, encargándose de ellos el Cabildo catedral; y como entretanto se había construido en el trascuro un mausoleo para los restos del Rey D. Jaime, se buscaron estos cuidadosamente, se reconocieron por médicos y personas ajenas y recogieron la momia o esqueleto del gran Rey, se le dio decorosa sepultura con grandes fiestas y ceremonias.

Enrique Borrás, la comedia en cuatro actos Buena gente. También se ha estrenado con éxito la comedia de Daudet Safo, arreglada a la escena española por D. Miguel Sava y D. Dionisio Pérez.

Espectáculos del 9

Comedia.—9.—(Beneficio de Tina de Lorenzo).—La Principessa Giorgio. Fiasco al convento. Lara.—9.—(Moda).—Eva. El nuevo gobernador. Los dominós blancos (tres actos).

SEÑORAS

Alcalá comprar bonitos sombreros, última moda parisina. Vendedora en casa Vives, Barileza 60, 1.ª planta. Comparad los únicos verdaderos brillantes de boro con las imitaciones americanas.

PIANO

Se vende uno que mide 23 2/4 pies, con fachada a tres calles. Barón, calle de Recoletos, 21. PIANOS al contado y a plazos. Verdadera ocasión. 4. MONTEA. 4. ENFLO. Se adornan flores, coronas y trépanos.

ATENCION

Se compra toda clase de abajadores, platos, platinos y galones, a precios como en ninguna otra parte. Antigua casa de Vives, Barileza 60 y 62, frente a la calle de Gracia.

Escudos de España

En colores, gran tamaño, para las fiestas reales. Fuentes, 12. LITOGRAFIA DE ROMILLO. De excepcional interés. El Senador del Reino por la Universidad de Salamanca.

Escudos de España

En colores, gran tamaño, para las fiestas reales. Fuentes, 12. LITOGRAFIA DE ROMILLO. De excepcional interés. El Senador del Reino por la Universidad de Salamanca.

Escudos de España

En colores, gran tamaño, para las fiestas reales. Fuentes, 12. LITOGRAFIA DE ROMILLO. De excepcional interés. El Senador del Reino por la Universidad de Salamanca.

OCTAVO ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON LUCAS OLIVA Y RODRIGO QUE FALLECIÓ EL DÍA 9 DE MAYO DE 1898. Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA) DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL. EXPOSICION DE BURDEOS DE 1895.—DIPLOMA DE HONOR.

BOLETIN religioso del día 9

Santos del día 9 de mayo.—San Gregorio Nacianceno, obispo; Santos Bernabé y Beato, confesores; San Gerónimo, obispo y mártir, y la Traslación de San Nicolás.

GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza para el día 9 de mayo. Paraja: Arapijes. Jefe de parada: Señor Comandante del Rey, don Adolfo Vidova.

LA PRENSA

Oficina Central, calle del Carmen, 18. Sucursal, Mayor, 1. Teléfono 123. La más cétrica de Madrid; se encarga de toda clase de anuncios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, haciendo grandes descuentos.

ALHAJAS

Oro, plata, platino, ginebras, perlas y brillantes, se hacen bien. Zaragoza, 9, y Fresa, 2.

ALHAJAS

Oro, plata, platino, ginebras, perlas y brillantes, se hacen bien. Zaragoza, 9, y Fresa, 2.

ALHAJAS

Oro, plata, platino, ginebras, perlas y brillantes, se hacen bien. Zaragoza, 9, y Fresa, 2.

ALHAJAS

Oro, plata, platino, ginebras, perlas y brillantes, se hacen bien. Zaragoza, 9, y Fresa, 2.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS ALCALÁ, 6 Y 8—MADRID. Jabón de sales de LA TOJA. Cura y evita afecciones de la piel. Poderosamento antiséptico. Sin rival como jabón de tocador. Precio 1 peseta.

LA PIANOLA

Es una invención, merced a la cual, no solamente puede cualquier persona tocar el piano, sino también ejecutar, con pasmus exactitud, las producciones de los grandes artistas y compositores.

EL PIANOLA METROESTILO

Es una invención, merced a la cual, no solamente puede cualquier persona tocar el piano, sino también ejecutar, con pasmus exactitud, las producciones de los grandes artistas y compositores.